

# Die Holzpiraten leben noch – und wie!



*Elina und Matthias Erz genossen die Regatta der Vollholzpiraten auf der Müritz.*



Beim 15. Festival der Holzpiraten in Waren an der Müritz zeigten die klassischen Jollen ihr Leistungspotenzial, und mittendrin dabei waren die LYC-Clubmitglieder Matthias Erz und seine Tochter Elina, die mit einem siebten Platz von dieser tollen Veranstaltung zurückkehrten.

Das Event gilt auch als die inoffizielle Internationale Meisterschaft der Vollholzpiraten, die überwiegend in den 50er und 60er Jahren auf Kiel gelegt wurden. Es gab vier heiß umkämpfte Wettfahrten auf der Müritz, zu der insgesamt 22 Altjollen gestartet waren. „Wir sind sehr zufrieden mit unserer Platzierung“, sagte der Matthias Erz, der mit seinem Piraten am Mövenstein zu Hause ist. „Uns sind aber einige Unkonzentriertheiten und taktische Fehler auf der Regattabahn unterlaufen, da wir als Team noch nicht gut eingespielt sind.“ Außerdem sei dies die erste Regatta seit 18 Jahren gewesen, und aus dem Osten waren einige sehr erfahrene Regattasegler am Start.

Vater und Tochter Erz segelten auf „Vene zu Ela“ mit der Segelnummer

2057, die in Travemünde den Spitznamen „das Möbelstück“ führt. Gebaut wurde die wunderschöne Vollholz-Piratjolle aus Gabun/Eiche 1962 als schnelles Regattaschiff für den Clubjugendlichen Günther Faust, der später langjährige LYC-Vorsitzende. Die Jolle war ein Geschenk des Onkels aus Venezuela. Gebaut wurde der Pirat bei der Werft Yacht- und Bootsbau Bruno Steffen in Lübeck-Schlutup. „Nie mehr hat mich ein Boot so berührt wie ‚Vene zu Ela‘“, ist von Faust als tiefer Seufzer überliefert.

Umfassend renoviert wurde „Vene zu Ela“ 1996 von Bootsbauer Klaus Voigt, der das stolze und stäbige Schiff Ende 1997 an Erz verkaufte. Seither liegt es am Mövenstein und freut sich auf besonders hohe Wellen in der Lübecker Bucht

Das Holzpiratenfestival ([www.holzpirat.org](http://www.holzpirat.org)) findet alljährlichen in wechselnden Revieren statt und soll auch im kommenden Jahr wieder gefeiert werden.

*Matthias Erz*



*Eine prächtige Flotte von Piraten präsentierte sich im Hafen von Waren und auch „Vene zu Ela“ vom Mövenstein machte eine tolle Figur.*



*Fotos: Erz*